



VILLE DE

ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2351157

MINISTÈRE
DE LA COHÉSION
DES TERRITOIRES
ET DES RELATIONS
AVEC LES COLLECTIVITÉS
TERRITORIALESAGENCE
NATIONALE
DE LA COHÉSION
DES TERRITOIRES

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Accès responsable à la nature" (projet n° 0002338315), qui s'est déroulé le 26/06/2021

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix et de l'Etat

Titre de votre projet

Accès responsable à la nature

N° de projet

0002338315

Objectifs de votre projet

L'action se déroulera dans le quartier des hauts champs mais l'événement est ouvert aux habitants du Nouveau Roubaix.

Les objectifs de cette action sont :

- *Remobiliser les habitants autour de la deuxième phase du projet Ftu « les tourelles »*
- *Redynamiser nos quartiers après la période difficile du au COVIDS.*
- *Recréer du lien social entre les habitants des quartiers.*
- *Sensibiliser les habitant sur la nature et le besoin de prendre soin de nos espaces verts*
- *Sensibiliser les habitants sur un mode de vie sein tout en relation avec la nature.*
- *Accompagner les parents dans leur rôle de sensibilisation de leurs enfants sur la nature.*

Date de réalisation du projet

Du 26/06/2021 à 14:00 au 26/06/2021 à 18:00

Déroulement de l'action

L'événement a pu avoir lieu malgré la pluie, dans le quartier des Hauts champs. L'objectif premier est de permettre aux habitants de se retrouver et de partager un moment convivial autour d'un sujet responsable "la nature" et l'embellissement des espaces verts du quartier.

À 13 h 30, nous nous sommes retrouvés entre partenaires pour aménager l'espace.

- *Le centre social a participé avec 4 tables et une animatrice pour le maquillage.*
- *Horizon neuf a participé avec 2 tonnelles, et la mobilisation des jeunes accompagnés par leurs éducateurs, ainsi que les jeunes d'impro Horizon9 qui ont participé bénévolement a installé et désinstallé le matériel.*
- *Le pôle jeunesse Laennec a participé avec des chaises pour les habitants et les stands.*
- *Les habitants arrivaient par petits groupes, en envoyant leurs enfants en éclaireurs.*

Les stands de l'illustratrice et le diététicien ont intrigué les habitants, mais la proposition a fait fureur.

Nous avons accueilli deux bénévoles très investies (Nadia Dahmani, responsable cadre de vie à la ville de Roubaix) et sa fille au stand maquillage pour aider l'animatrice du centre social.

Les enfants, les jeunes, les parents ont pu participer, goûter, jardiner tout au long de l'après-midi.

Le soleil était enfin au rdv, et les enfants ont pu faire des jeux sportifs sur le terrain de basket.

Les prestataires m'ont envoyé des retours très positifs que j'ai souhaité vous présenter :

Nini Soufflet : "J'ai passé un excellent après-midi en votre compagnie, accueil chaleureux, riche en rencontres et en bonne humeur. Je me suis sentie comme à la maison, les équipements ont été vite installés et l'ambiance entre les animateurs était top !

Les enfants et leur famille étaient heureux et j'ai senti leur intérêt pour ce que vous leur avez proposé. "

Germaine TOUSSOCK : " Nous avons passé un moment de convivialité, ludique, et pédagogique avec les enfants, les parents et les partenaires"

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

5 Femme(s), 3 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

36 Femme(s), 54 Homme(s)

Résultats obtenus

L'événement était une réussite dans sa globalité. C'était une occasion pour relancer la dynamique dans le quartier après une longue période creuse.

Les points positifs sont :

1- l'occasion pour que les enfants et les jeunes dégustent différents fruits et légumes en réalisant des smoothies et en posant plein de questions au diététicien.

2- durant l'atelier parentalité, plusieurs jeux ont été proposés et particulièrement le jeu des gobelets volants qui a suscité la curiosité de tous. C'était une réelle découverte pour les enfants, les adolescents et leurs proches. Ils ont expérimenté et apprécié, chacun a son rythme.

3- c'était l'occasion pour planter des herbes aromatiques dans les bacs mis en place par l'association BRAVO! Et les lycéens de la section menuiserie du lycée Louis Loucheur, mercredi 23 juin.

4- chaque enfant est parti avec des connaissances sur les différentes plantes aromatiques et un petit pot chez lui pour garder un souvenir de cet événement.

5- l'aide proposée spontanément par les jeunes de impro horizon 9 et les jeunes du quartier témoigne d'un besoin de moments collectifs et festifs dans le quartier

6- l'implication des professionnels d' Horizon 9 est de plus en plus forte.

Les points négatifs et les difficultés rencontrées se résument à une implication timide du centre social 3 villes sur l'organisation de l'événement (pas de demande si besoin d'aide, pas de réponse ni aux mails ni aux appels téléphoniques...) sachant que le CS3V était à la base demandeur d'un événement dans le quartier pour mobiliser les habitants autour du projet des Tourelles.

La cheffe de projet avait envoyé un tableau pour quantifier les besoins matériels que chaque partenaire devait ramener, le jour de l'événement, nous n'avons eu que 4 tables pour les stands, car le pôle jeunesse n'avait pas fait la demande à la ville pour des tables.

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Une sortie à la plage